
 

 

様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称   

水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

    令和５年６月 19 日（月） 午後２時 00 分から午後２時 50 分まで 

 

３ 開催場所 

 水戸市飯富市民センター 研修室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員 

柏 清隆，綿引 一夫，久野 勝敬，増田 浩一，大木 宏子，宮田 正子 

（２）執行機関 

高岡 英寿，島田 美香 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和４年度飯富市民センター利用状況について（公開） 

（２）令和５年度飯富市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

（３）令和５年度飯富市民センター事業計画について（公開） 

（４）その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 ０人 

 

８ 会議資料の名称  

令和５年度第１回飯富市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

 

 

 

 



 

 

執行機関   定刻になりましたので，令和５年度第１回飯富市民センター運営審議会を開

催いたします。 

（運営審議会委員の委嘱） 

（人事異動の報告） 

本日は６名全員が御出席いただいておりますので，審議会は成立しておりま

す。それでは，市民センター条例に従いまして，議事の進行は会長となって

おりますので，よろしくお願いします。  

 

会  長   （会長挨拶） 

 

議  長   それでは，議事に移らせていただきます。議事が円滑に進みますよう御協力

の程よろしくお願いします。 

本日の議事録署名人ですが，  委員と  委員にお願いしたいと思います

ので，よろしくお願いいたします。 

議事に入ります。議題（１）（２）（３）までについては関連がございますの

で，一括して説明していただいてから，質問にお答えする形で進めたいと思い

ます。事務局から説明をお願いします。 

 

執行機関  （１）令和４年度飯富市民センター利用状況について説明。 

        （市民センター利用や講座等） 

   （２）令和５年度飯富市民センター運営方針及び重点目標について説明。 

        （変更追加項目等） 

      （３）令和５年度飯富市民センター事業計画について説明。 

        （定期講座及び関連事業等） 

 

議  長   ただいまの議題（１）（２）（３）について何か質問等ございますか。 

 

  委  員   以前,ビーズアクセサリーというクラブがありましたが休止中ですか。 

 

  執行機関   ビーズアクセサリーについては,令和４年度は活動を中止しておりましたが,

今年度は正式に取り止めになりました。スポーツ吹矢が今年度教室からクラブ

になりました。 

 

委  員   スポーツ吹矢は何年くらい教室だったのですか。 

 

執行機関   スポーツ吹矢は５年以上教室でした。 

 

委  員   （１）の利用状況についてですが,図書利用が１名なのですが,どんな本があ



 

 

るのか,そもそも本が借りられるという認識も地区住民にないと感じます。 

 

執行機関   以前にも図書利用に関する話が運営審議会の中で出たことがあります。 

       そこで，図書コーナーのところに本が借りられますという張り紙をして，       

毎年，中央図書館で本の入替えをした一覧表が図書コーナーに置いてあります。 

       全部で 300 冊程度の本があります。 

 

委  員   本の紹介や一覧表を回覧でまわしたりするのは難しいですか。興味がある本

なら借りに行こうかと思う人もいるかもしれないです。 

 

委  員   下校してから子どもたちが市民センターに寄って本を借りたり出来れば,利

用率も上がっていくのかと思いますが，今は学校でも寄り道しないで帰りまし

ょうと指導されているので，なかなか子どもたちの利用も増えないですね。 

 

委  員   学校と市民センターが隣接していれば，気軽に市民センターに来て本を読ん

だり借りたりもするのではないかと思います。 

 

委  員   防災のことを考えても，小学校の隣に市民センターを移してもらいたいです。 

 

委  員   今は，放課後子ども教室などが充実していて，放課後や休みの日もよそに行

かなくて済んでしまいます。 

子どもたちには本をたくさん読んでもらいたいので,例えばセンターの図書

コーナーと学校の図書室がコラボして，センターの図書を児童が借りに来ると

か,夏休み中に図書コーナーで本を読んだりしてもらったらいいですね。 

 

議  長   例えば学校の図書と市民センターにある蔵書を比較して，学校にない本を市

民センターで学校がまとめて借りるようなこともできると思います。 

       せっかくある図書コーナーですから工夫していかないといけないですね。 

 

委  員   藤が原の子どもたちは市民センターの前の停留所からバスに乗るようなので，

バスを待っている間に市民センターにお邪魔して図書コーナーを利用したりで

きるといいですね。 

 

委  員   バスの待ち時間が短いですし，人数も凄く多いのでなかなか難しいです。 

議  長   図書の利用状況については，もし学校の方でも何か検討してもらえればと思

います。 

       その他，何かありますか。 

 



 

 

委  員   事務局から地域と学校の連携というお話もありましたが，学校運営協議会で

も学校の情報を積極的に地域のみなさんに発信したいということで，「マチコミ」

手順書というものを作りました。 

       保護者には，テトルというシステムでメール配信しているのですが，地域の

方に向けて情報を発信するアプリがあります。 

       今年度 150 周年記念のイベントのお知らせですとか,子どもたちの下校時の

見守りをお願いしますといった内容を配信していく予定です。各団体でチラシ

の配布をお願いしたいです。 

       興味のある方は，手順とおり行うか，学校に連絡していただいても入れます。

是非よろしくお願いいたします。 

 

委  員   個人でも入れるんですか。 

 

委  員   もちろん個人の方でも大丈夫です。 

 

議  長   藤が原の子どもたちがバスに乗るときも先生方が付き添いで一緒に歩いて来

られますが，学校の方がおろそかになってしまうので，付き添いも地域で協力

していただける方の募集ができると思いますので，是非協力していきたいです。 

       学校の草刈りは，かつて保護者たちだけで実施していましたが，今は子ども

が少なくなってきたので，お手伝いを募集できたらいいですね。 

   

  議  長   その他,何かありますか。 

 

  執行機関   （４）その他について説明。 

          ・ ４月 23 日に飯富市民センターが選挙会場になりました。 

          ・ ３月末で１階の自動販売機が撤去となりました。 

          ・ 渡里市民センターの改修工事に伴い渡里市民センター定期講座の社交

ダンス,渡里太鼓が飯富市民センターを利用することになりました。 

・ 昨年度から運行している水都タクシーが９月末まで延長になりました。 

          ・ ４月から市民センターの鍵は,キーボックスでの運用が始まりました。 

          ・ 飯富地区の町内会加入率は，71.3％で,他地域に比べると高い水準です。 

 

議  長   議事については，以上でよろしいですか。審議は全て終了しました。 

 

執行機関   本日はお忙しい中，御審議いただき，ありがとうございました。 

       以上をもちまして，令和５年度第１回飯富市民センター運営審議会を閉会い

たします。 


